

Prevé Reyes Heróles apertura energética en 2013 (El Financiero 03/02/12)

Prevé Reyes Heróles apertura energética en 2013 (El Financiero 03/02/12) Esther Arzate Viernes, 3 de febrero de 2012

Exdirector de Pemex anticipa que no importará el partido gobernante. Empresas privadas participan desde 1992, recuerda. Apoyará, con Morgan Stanley, proyectos para el sector. - REFORMA NECESARIA La apertura a la iniciativa privada en el sector energético en México inició desde 1993, durante la gestión de Carlos Salinas de Gortari, pero es necesario ampliarla con otra reforma energética que será aprobada en 2013, "gane quien gane" las elecciones, consideró Jesús Reyes Heróles. Para el exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex) en México hay un sector energético privado de un tamaño que pocos han dimensionado, por lo que él en asociación con Morgan Stanley Private Equity creó una holding que capitalizará a empresas que participen en esa industria, a fin de prepararlas para los cambios legales que se vislumbran en la industria energética nacional. En entrevista, el también exsecretario de Energía expuso que la reforma de 2008 se quedó corta porque fue aprobada sin cambios a la Constitución, pero las necesidades y carencias de la industria obligan a que haya otra etapa de reformas. La reforma energética en México, añadió, se ha venido dando por etapas desde 1992 y la apertura a la inversión privada está a la vista. Entre 85 y 90 por ciento de las nuevas plantas de generación de electricidad son de autoabastecimiento o productores privados; y hay áreas de distribución de gas natural en varios estados del país; grandes ductos de gas son construidos y operados por empresas privadas, por citar algunos ejemplos. Momento para invertir Consideró que éste es un momento atractivo para invertir en empresas energéticas mexicanas y alistarlas para capturar oportunidades de crecimiento en México y América Latina porque la industria mexicana de la energía registra un cambio estructural sustancial, como consecuencia de reformas legales y regulatorias para aumentar la oferta energética y maximizar el valor económico de sus recursos naturales. Explicó que empresas prestadoras de bienes y servicios de las dos grandes paraestatales (Pemex y la Comisión Federal de Electricidad) en ocasiones están limitadas a participar en licitaciones o ampliar su capacidad por falta de financiamiento, de ahí que la nueva holding ofrecerá capitalizar a compañías del sector energético con montos que irán de los 35 a 110 millones de dólares. Al aclarar que la compañía quedará constituida formalmente en un par de meses, dijo que el objetivo de la misma será participar como socia de empresas en proyectos que irán desde la exploración y explotación de petróleo y gas en México y América Latina, pasando por las áreas de refinación, distribución, almacenamiento de petrolíferos hasta el tendido de redes de transmisión de energía eléctrica e incluso en la generación de energías renovables. Informó que por lo pronto lleva a cabo pláticas con un par de empresas interesadas en concursar por los seis contratos para la exploración y explotación de campos maduros que actualmente licita Pemex Exploración y Producción en campos terrestres y marinos de la región norte. "Campos maduros nos interesa porque es una parte del futuro inmediato y donde bien o mal se está aprovechando la reforma de 2008 para abrir oportunidades y que los particulares le entren y tomen parte de los riesgos exploratorios y de desarrollo de campos de hidrocarburos", precisó. Reyes-Heróles, quien fundó GEA (Grupo de Economistas y Asociados) en 1990, una empresa consultora en materia económica, financiera y política, recordó que en la primera ronda que licitó la paraestatal él sostuvo conversaciones con un par de empresas para participar como socio capitalista. De la posibilidad de que busque asociarse con compañías que participen en licitaciones en el yacimiento Chicontepec Uno, de los campos de mayor complejidad por sus características geológicas, el exfuncionario expresó que en principio sí estaría dispuesto a participar en ese campo.